

Sous la direction de
CARL LACHARITÉ,
CATHERINE SELLENET
et CLAIRE CHAMBERLAND

La PROTECTION
de l' ENFANCE

La parole des enfants
et des parents

 Presses
de l'Université
du Québec

LA PROTECTION DE L'ENFANCE

La parole des enfants et des parents

NE PARLE PAS QUI VEUT NI QUI PEUT, mais souvent celui qui est désigné par l'institution pour le faire. Dans le contexte de la protection de l'enfance, la parole des enfants et des parents est rarement entendue, et les marges d'action qui en découlent sont souvent réduites. Rendre audibles ces voix oubliées, tel est l'objectif central de cet ouvrage. Ce sont en effet sur celles-ci que se sont appuyés les auteurs pour repérer les enjeux de la recherche et de la pratique en protection de l'enfance. Conscients qu'ils peuvent eux aussi, à leur corps défendant, participer à la domination qu'ils dénoncent, ils ne négligent pas de s'interroger sur leurs propres pratiques de chercheur, sur leurs capacités ou incapacités à rendre compte d'un univers vécu qui n'est pas le leur.

L'ouvrage présente ainsi les principaux défis soulevés par le recueil et la prise en compte de la parole des enfants et des parents qui gravitent dans l'orbite du dispositif de protection de l'enfance. Il comporte une série d'études mettant en relief l'enfant ou le jeune qui s'exprime sur lui-même et sa vie, de même que le point de vue des parents, autant ceux qui bénéficient des divers services en protection de l'enfance que ceux qui participent à cette protection en accueillant un enfant en danger.

Carl Lacharité est professeur titulaire au Département de psychologie de l'Université du Québec à Trois-Rivières. Il dirige le Centre d'études interdisciplinaires sur le développement de l'enfant et la famille.

Catherine Sellenet est professeure des universités en sciences de l'éducation à Nantes, psychologue, sociologue et titulaire d'un master de droit (France). Elle est l'auteur de plusieurs ouvrages sur l'enfant, la parentalité et la protection de l'enfance.

Claire Chamberland est professeure émérite à l'Université de Montréal. Ses recherches ont notamment porté sur l'épidémiologie de la maltraitance et sur le développement et l'évaluation d'innovations sociales pour promouvoir le développement de jeunes vulnérables.

Avec la collaboration de Mélanie Bélanger, Annie Bérubé, Marie-Bongard, Sarah Choiché, Claire Chamberland, Nathalie Chagnon, Marie-Eve Clément, Doriane Côté, Sylvie Bédaride, Françoise de Montigny, Aurélie Devault, Diane Dubeau, Sarah Dufour, Daphné Faltu, Cédric Faurcade, Caroline Gosselin, Bénédicte Goussault, Marie-Claude Huard-Rivry, Marie-Jos, Pascale Jambouille, Carl Lacharité, Isabelle Lacroix, Justine Lamotte, Marie-Pierre MacLewicz, Nicole Mathé, Claire Mata, Cecile Mandrillon, Denis Muller, Paola Milani, Tristen Nivat, Marjorie-Florence Monette-Oreillon, Julie Nadeau, Anne Oul, Geneviève Page, Marie-Anne Paré, Pierre Robin, Marie-Christine Saint-Jacques, Catherine Sellenet, Gilles Séraphin, Sasa Serbaty et Caroline Siffert-Blois.

PUQ.CA

